
Bericht der Tischtennis-Abteilung zur Jahreshauptversammlung 2025 
 

 
Die TT-Abteilung unseres Vereins ist immer noch eine der größten des Landes Schleswig-
Holstein. 
 
Die zurückliegende TT-Saison 24/25 verlief aus Sicht der Abteilungsleitung relativ 
komplikations- und ereignislos. 
 
Der Punktspielbetrieb mit 11 Erwachsenen- (8 Herren und 3 Damen-Teams) und 6 
Jugendmannschaften läuft gut und größtenteils erfolgreich. 
Wir hatten einige tolle Zugänge bzw. Reaktivierungen früherer Spieler zu verzeichnen. 
Aushängeschilder der Abteilung sind die 1. Damen und die 1. Herren, die beide kürzlich 
als Meister der Landesliga Süd in die Verbandsliga, die höchste Klasse in Schleswig-
Holstein, aufgestiegen sind. 
 
Alle Meisterschaften und Ranglisten haben unter guter Beteiligung unserer Spieler/innen 
stattgefunden. 7 Jugend-Spieler nehmen an der Kreisrangliste der Erwachsenen teil, um 
hier schon mal „Erwachsenen-Luft“ zu schnuppern und Erfahrungen zu sammeln. 
Lediglich im Seniorenbereich könnten bei den Ranglisten und Meisterschaften noch einige 
Senioren mehr an den Start gehen. 
 
Die Erwachsenen-Trainingsgruppe mit finanzieller Eigenbeteiligung der Teilnehmer läuft 
auch im 7. Jahr sehr gut und erfreut sich großer Beliebtheit und starker Nachfrage.  
Ein großer Dank gebührt dem Trainer Dirk Schättiger, der auch den Jugendbereich als 
Haupttrainer begleitet. 
 
Wir führten im vergangenen Jahr die Kreisrangliste der Jugend, sowie die Kreismeister-
schaft der Damen und Herren durch. 
Bei der Kreismeisterschaft holten unsere Aktiven 3 Titel (Patrick HINZ Herren A Einzel und 
Doppel, Finn PERIS Herren D) und 5 weitere Podest-Platzierungen und nutzten damit den 
„Heimvorteil“. 
 
 
Die Tischtennis-Jugend des TuS Esingen funktioniert sehr gut und ist sportlich sehr 
erfolgreich.  
Wir haben weiterhin mit Dirk Schättiger einen engagierten Trainer, der unmenschlich viel 
Zeit in die sportliche Weiterentwicklung unserer Kinder und Jugendlichen investiert. Seine 
Arbeit in unserem Verein ist unschätzbar viel wert. 
Wir haben es geschafft, hier eine Struktur aufzubauen, in der die Kids sich stetig 
verbessern können und durch die verschiedenen Leistungsstärken der Trainingsgruppen 
stets ein Ziel haben, auf das sie hinarbeiten können. 
Kürzlich hat ein weiterer engagierter Jugendtrainer, Dirk QUITSCHAU, erfolgreich seine C-
Lizenz absolviert. 
 
Wie man an den Ergebnissen sehen kann, sind wir in den Altersklassen U11 und U13 
einer der stärksten Vereine im Mädchenbereich in ganz Schleswig-Holstein. 
 
Landesmeisterschaft U13:   3. Platz Doppel Neome und Joylin Funk 
Landesmeisterschaft U15:   3. Platz Doppel Neome Funk und Amelie Kondraciuk 
 
Darüber hinaus gab es bei den Kreismeisterschaften 4 Titel und 7 weitere Podestplätze 
und bei den Bezirksmeisterschaften 2 Titel und weitere 5 Podestplätze. 



Am 24.11. starteten wir unseren diesjährigen Ortsentscheid der „Mini-Meisterschaften. 
Auch in dieser Saison hatten wir mit ca. 50 Kindern eine recht gute Beteiligung, allerdings 
nicht so gut wie in den Jahren zuvor. 
Außerdem war am 24.03. bei uns in Tornesch auch der Kreisentscheid, den wir super über 
die Bühne gebracht haben. 
Ein Lob geht hier wieder an unsere tollen Jugendspieler, die fast komplett die 
Veranstaltung als Schiedsrichter unterstützt haben. 
 
Auch dieses Jahr sind wieder einige unserer besten Jugendlichen auch bei den 
Erwachsenen im Einsatz. 
Wir versuchen, spielstarke Kinder und Jugendliche noch ein bisschen früher an den 
Erwachsenenbereich heranzuführen, um frühzeitig Ziele und Perspektiven aufzuzeigen, 
die es im Jugendbereich ab der Altersklasse U19 schon fast nicht mehr gibt. 
In dem Alter von 15 – 17 Jahren hören leider einige Jugendliche auf, da sich die 
Prioritäten stark verändern und der Sport dann meistens ein wenig in den Hintergrund 
rückt.  
Daher sind wir den Erwachsenen-Mannschaften, die es den Kids ermöglichen dort 
Einsätze zu bekommen, sehr dankbar. 
Die Integration funktioniert meiner Wahrnehmung nach ziemlich gut und das Feedback 
von den Jugendlichen ist ebenfalls positiv. 
 
Seit März 2023 betreiben wir auch einen Instagram-Account, den wir fast ausschließlich 
für den Jugendbereich nutzen. Hier sind wir bereits mit vielen Vereinen und Spielern aus 
Schleswig-Holstein und auch anderen Bundesländern vernetzt und können dort von 
unseren Erfolgen berichten. 
Der Account heißt tus_esingen_tischtennis und darf gerne von Interessierten besucht und 
gefolgt werden. 
 
Renate Hilmer wird zum Ende des Jahres leider im Jugendwarteteam aufhören. 
Sie hinterlässt eine große Lücke, da sie komplett den Anfängerbereich verantwortete.  
Sie ist immer wieder Antreiberin im Jugendwarte-Team und kümmert sich um viele 
organisatorische Aufgaben. Hierfür suchen wir dringend Ersatz.  
 
Außerdem wurde unser Jugendtrainer Daniel Kölbl in den Bundestag gewählt und wird 
sicherlich keine Zeit mehr haben uns beim Training am Freitag zu unterstützen. Wir freuen 
uns riesig für ihn, aber auch hier entsteht eine Lücke. 
 
 
 
Ich bedanke mich bei meinen Vorstandskollegen, dem sehr engagierten Vereinstrainer 
Dirk Schättiger, dem fleißigen Jugendwarteteam, den zahlreichen weiteren Trainern und 
Betreuern, Mannschaftsführern und sonstigen Helfern für die Unterstützung und das 
gezeigte Engagement in der vergangenen Saison.   
 
 
 
 

Hans-Jürgen Hilmer 
TT-Abteilungsleiter 


